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—  Почему нижнетурин-
ские депутаты не проголо-
совали за Сергея Геннадье-
вича Мерзлякова? Кста-
ти, в  редакцию продол-
жают поступать письма 
от тех горожан, что видели 
именно его на посту главы 
и  не  поддерживают депу-
татский выбор...

—  Почему это произо-
шло? Сергея Геннадьеви-
ча Мерзлякова я  знаю, на-
верное, больше, чем кто-ли-
бо в  городе, когда-то он  ра-
ботал под моим руковод-
ством. Это — умный, грамот-
ный, настойчивый и  уверен-
ный в принятии решений че-
ловек с бойцовским характе-
ром, но  в  определенное вре-
мя по этому вопросу депута-
ты не смогли найти компро-
мисса. И  Мерзляков, и  Ста-
сёнок могут работать, каж-
дый на  своем посту, один  — 
главой, другой в качестве со-
стоявшегося председателя 
Думы, решая задачи, стоящие 
перед округом. К сожалению, 
Алексея Викторовича Ста-
сёнка я  не  знаю так хорошо 
и  не  могу оценить его дело-
вые качества. Но если он хо-
чет действительно работать, 
готов ему помогать. Главное 
сейчас для главы  — создать 
хорошую команду, заняться 
решением кадрового вопроса 
и действовать во благо горо-
жан. Если же он, как и многие 
его предшественники, займет 
выжидательную позицию, 
и  верх будут брать амбиции, 
то  ничего хорошего из  это-
го, конечно, не  получится. 

Пока же заметного движения 
в этом направлении со сторо-
ны главы я не вижу.

— О Нижней Туре неред-
ко можно услышать мне-
ние, что она превращает-
ся в  захолустье по  сравне-
нию с  советскими време-
нами. И  причина этого, на-
верное, не  только в  бездей-
ствии власти, но и в мента-
литете самих горожан. При-
мер, не  успели недавно на 
ул. Ильича установить ска-
мейки, как их уже раскурочи-
ли. То  же каслинское литье, 
радующее глаз прохожим, 
с набережной пруда порастас-
кивали. Адекватный народ 
задается вопросом: дегради-
руем что ли? Что, по-Вашему, 
надо сделать в  первую оче-
редь по благоустройству тер-
ритории НТГО?

— Как правило, то, что де-
лается со  вкусом и  выглядит 
красиво, не  ломается. Отно-
сительно каслинского ли-
тья. В  этом вопросе, считаю, 
прежде всего, не  дорабаты-
вают силовики, администра-
ция НТГО. Ведь металл у нас, 
в Нижней Туре, не переплав-
ляется, а  пункты его прие-
ма известны всем, и  нет ни-
какой сложности поймать 
за  руку его расхитителей. 
Один из самых серьезных во-
просов по благоустройству — 
это состояние дорог. И  хотя 
в какой-то степени это мож-
но оправдать нехваткой де-
нежных средств, главное  — 
качество проведения ремон-
та дорог, какие для этого ис-
пользуются материалы, как 

соблюдаются нормы их  рас-
хода. Посмотрите, как бы-
стро стало рушиться дорож-
ное полотно по  ул. Строите-
лей, Скорынина (читаем в га-
зете «Время» — 3 см асфаль-
та!!!). Слава Богу, завершил-
ся ремонт проезжей части 
на ул. Ильича. И я видел, что 
материал на ул. Ильича стро-
ители не  экономили, состо-
яние этой дороги находится 
под гарантией подрядчика. 
Решая вопросы благоустрой-
ства, и  не  только эти, окру-
гу необходимо своевремен-
но заявляться к участию в су-

ществующих государствен-
ных программах. Еще одно 
мое предложение по этой ча-
сти, и  надеюсь, оно найдет 
отражение в  работе будуще-
го состава Думы, о закрепле-
нии конкретных земельных 
участков за  предприятия-
ми и  организациями округа, 
в том числе и частными. Что-
бы они отвечали за  состоя-
ние вверенной им  террито-
рии, поддерживали на  ней 
порядок, те  же субботники, 
как это раньше было, про-
водили. Должны быть пред-
усмотрены и  парковочные 
места для автотранспор-
та, быть привлекательны-
ми входные группы зданий, 

удобными для людей подъ-
езды и подходы к ним, где-то 
для этого, возможно, понадо-
бится расширить дорожное 
полотно, где-то использовать 
часть дворовой территории. 
Предприниматели Пого-
сян, Огибенин, сеть магази-
нов «Калейдоскоп» и  «Крас-
ная Горка» с  этим уже спра-
вились, наконец-то должным 
образом обустроена терри-
тория у магазина «Молодеж-
ный», и другие их примерам 
последовать должны.

—  Положение в  сфере 
ЖКХ, действительно, один 
из самых «больных» вопро-
сов для нижнетуринцев. 
Тарифы на  услуги растут, 
качество падает. Как счита-
ете, эффективна  ли сущес-
твующая сегодня в  окру-
ге система управления 
многоквартирными дома-
ми. Хватает ли у  властных 
структур рычагов воздей-
ствия на нерадивых управ-
ленцев в этой области?

— Рычагов хватает, но ими 
особо никто не хочет пользо-
ваться. Сегодня на  деятель-

ность управляющих компа-
ний может влиять и админи-
страция округа, и сами жиль-
цы, тем более что часть жи-
лья находится в  муници-
пальной собственности. Ад-
министрация пытается само-
устраниться от этих проблем, 
а  некоторым  УК в  то  вре-
мя, пока идет «грызня» меж-
ду ПАО «Т Плюс» и «ГЭСКО», 
удобно «половить рыбку» 
в  мутной воде. Большинство 
потребителей своевремен-
но оплачивает услуги ЖКХ, 
но до поставщиков энергоре-

сурсов они не доходят в пол-
ном объеме, и этим вопросом 
вплотную, конечно, должна 
заняться прокуратура. Это 
одно. К тому же, у нас в окру-
ге действуют ведь не  толь-
ко управляющие компании, 
есть и  ТСЖ, но  инициати-
вы в полной мере со стороны 
жильцов в  управлении МКД 
пока не  наблюдается. Люди 
должны наконец-то осоз-
нать, что многие из  них те-
перь являются собственни-
ками, в том числе и части об-
щего имущества МКД, и при-
нимать более действенное 
участие в управлении им.

—  Что первоочередного 
надо сделать в  медицине 
округа, которая тоже пере-

живает не  лучшие време-
на, чтобы она наконец-то 
повернулась к людям?

—  Я  очень сочувствую лю-
дям, которым приходит-
ся обращаться в  нашу го-
родскую больницу, где они 
не могут получить медицин-
скую помощь хорошего ка-
чества, и  это не  вина сегод-
няшнего ее  руководителя 
И.А. Бирюкова. Наша ме-
дицина была уничтожена 
его предшественниками, ко-
торые плыли по  течению, 
не  пытаясь как-то противо-
действовать развалу меди-
цины. Конечно, особняком 
здесь стоит муниципальная 
стоматологическая поликли-
ника, которой удается орга-
низовать свою деятельность 
так, чтобы не создавать про-
блем бюджету.

—  Как думаете, есть  ли 
возможность для созда-
ния в  округе новых рабо-
чих мест?

—  Нашему городу в  этом 
плане сложнее из-за наличия 
такого соседа, как город Лес-
ной, хотя пытаться, безуслов-

но, надо, и  1000-2000 новых 
рабочих мест здесь создать 
можно. И  площади для это-
го имеются, на том  же Ниж-
нетуринском машинострои-
тельном заводе. В свое время 
завод подрастерял заказы, 
а  главное  — людей, специа-
листов, а  ведь когда-то вы-
пускал уникальную продук-
цию, востребованную по-
требителями. Хотя приведу, 
в  этой связи, отрицательный 
пример. На площадке Невьян-
ского механического завода 
китайцы создали свой бизнес, 

но он оказывает вред на окру-
жающую среду и здоровье лю-
дей. Такой бизнес, конечно, 
можно развернуть и на терри-
тории нашего округа. Вопрос: 
а нужен ли он нам?

—  В  последнее время 
в  округе более присталь-
ное внимание стало уде-
ляться военно-патриоти-
ческому воспитанию мо-
лодежи, и  в  Нижней Туре 
с этим, на мой взгляд, дела 
обстоят гораздо благопо-
лучнее, чем в крупных го-
родах области, том же Ека-
теринбурге. Знаем, что 
и  Вы вносите в  это благо-
родное и важное для госу-
дарства дело свою весомую 
долю...

—  В  Нижней Туре уда-
лось возродить эти традиции, 
в  школы на  классные часы 
в  последнее время стали при-
ходить и военнослужащие вой-
сковых частей, побывавшие 
в  «горячих точках». И  я  ви-
дел глаза ребят, когда они 
рассматривали их  награды, 
могли задать интересующий 
вопрос и  услышать ответ на 
него «из  первых рук». Такие 
встречи пробуждают у  под-
ростков интерес к  получе-
нию военной профессии, го-
товность пойти учиться в во-
енные училища. И  хотя пе-
ред войсковыми частями сто-
ят свои, очень важные зада-
чи, они идут нам навстречу. 
Много в этом плане сыграли 
и  личные отношения с  офи-
церским составом, с  кото-
рым у нас уже налажены пря-
мые контакты. Один из  ко-
мандиров войсковых ча-
стей по  этому поводу заме-
тил: «Не мною эти традиции 
были установлены, не  мне 
их  и  отменять» И  военные 
участвуют и в «Уроках муже-
ства», и  коробки парадного 
строя в День Победы — тоже 
их вклад в большое дело, уча-
ствуют и в  организации ра-
боты полевой кухни на  цен-
тральной площади Нижней 
Туры 9  Мая. Мы  приобрета-
ем продукты, а в части гото-
вят настоящую солдатскую 
кашу. Это ведь тоже элемен-
ты патриотического воспи-
тания. Как-то одна женщина 
меня спрашивает: «Из  чего 
вы  ее  готовите, что мою 
дома сын не  ест с таким ап-
петитом, как вашу, такая она 
вкусная у вас получается, что 
каждый год в праздник он зо-
вет меня пойти на площадь». 
Традиции этой, примерно, лет 
10  уже. Праздник Крещения 
Господня тоже не  обходит-
ся без военных, вместе уча-
ствуем в  обустройстве купе-
ли и прилегающей к ней тер-
ритории. Кстати, позднее эту 
традицию поддержал и  Лес-
ной, проводя эти праздники 
в  таком  же формате. Конеч-
но, многое в  плане патрио-
тического воспитания нашей 
молодежи делают поисковый 
отряд «Горизонт», ВПИК «Ру-
сичи», отряд «Алмаз» (ИГРТ), 
спортивно-оздоровительный 
клуб «Вита».

—  Являетесь  ли вы  чле-
ном какой-либо партии?

—  24  года состоял в  ря-
дах Коммунистической пар-
тии, в  свое время был при-
глашен в  «Единую Россию», 
даже входил в состав ее мест-
ного политсовета, но  позд-
нее наши пути разошлись. 
Такой уж я человек, со своим 
мнением по  разным вопро-
сам, а  такое приветствуется 
не  везде. И  если в  каких-то 
непринципиальных вещах 
можно было им  поступить-
ся, в  другом, важном и  зна-
чимом, не могу пойти на это.

—  Нижнетуринцам, на-
верняка, интересно было бы 
узнать, какой Анатолий 
Геннадьевич в  часы досуга 
и есть ли у него хобби?

—  Каждое утро начинает-
ся с  борьбы с  самим собой, 
практически каждый день — 
зарядка. Про хобби. В  вос-
торге от  общения с  приро-
дой, братьями нашими мень-
шими, лошадей люблю, содер-
жал когда-то несколько, меч-
таю снова заняться этим. Лю-
блю жаркую баню и холодную 
воду. Весной, летом и осенью, 
пока берег не покроется кром-
кой льда, на рыбалку хожу.

— Ваше жизненное кредо?
—  Дарить людям положи-

тельные эмоции, быть источ-
ником позитива, чтобы при 
встрече со мной они чувство-
вали мой благожелательный 
настрой, стремление рабо-
тать и созидать. 
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А. КОРОТАЕВ: «Дарить     
Запуск в небо голубей, как символа любви и мира, на народном празднике Красная горка. 

А.Г. Коротаев — в центре. Фото с. чикишева

А.Г. Коротаев поздравляет ветеранов в День Победы. Фото с. чикишева

радость и созидать...»

 Наша справка

Родился Анатолий Геннадьевич Коротаев в Котель-
ничском районе Кировской области в  селе Макарье 
(деревня Мостовая) в 1955 году. Затем переехал с ро-
дителями в  Кушву, окончил там восьмилетнюю шко-
лу. Потом была учеба в  Верхнетуринском техникуме 
по  специальности — техник-механик, служба в  рядах 
Советской армии, работа в Перми. В 1981 году перее-
хал на постоянное место жительства в Нижнюю Туру, 
устроился работать на Нижнетуринский машиностро-
ительный завод и  трудился в  течение 10  лет. В  1991 
году окончил Свердловский инженерно-педагоги-
ческий институт. В  начале 90-х создал свой бизнес, 
а в 1994 году ушла в бизнес и его супруга, Татьяна Ген-
риховна. Он считает главным своим достижением, что 
смог убедить ее начать свое дело. И дети есть, и внуки.


